

EL PALLARÉS

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

AÑO III, Número suelto 5 céntos. LÉRIDA, VIERNES 3 de SEPTIEMBRE de 1897. Número suelto 5 céntos. N.º 865

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, grandos datos 4 pesetas trimestre.
Tres meses, 3 pesetas.—Sesenta meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero Pago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3. 2.º

Administración: Sres. SOLY BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.
Todo lo referente á suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª
Los no suscriptores. 10
Los comunicados á precios convencionales.—Escala de definición ordinaria 5 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

Woodford en España

Ha llegado á San Sebastián el nuevo representante de los Estados Unidos, general Woodford, de quien tantas y tantas cosas han venido diciendo los periódicos, que bien pudiéramos llamar «legendaria» á la misión del flamante general yankee.

Su entrada en España ha sido un «acto». Temieron las autoridades que se produjeran manifestaciones de disgusto y adoptaron todas las medidas preventivas que fueron del caso; nada ocurrió: el público ha recibido fría, indiferentemente al diplomático de las supuestas reclamaciones contra España. Actitud digna de la cultura de nuestro pueblo ha sido esta, y muy discreta y oportuna además por venir á mantener la expectativa de los sucesos sin dar ocasión á que cualquier rompimiento, pueda sentarse en cuenta á nuestro pueblo.

Y ya tenemos planteada, con la venida de Woodford, la cuestión más importante que dejó por resolver á sus desdichados continuadores el señor Cánovas del Castillo.

Si es cierto que el nuevo representante del Gobierno de Washington trae en cartera gran número de reclamaciones y la misión especial, *ainda mais*, de gestionar la pacificación inmediata de Cuba por concesiones políticas de nuestra parte, la importancia del problema á resolver salta á la vista. ¿Cabe en lo posible, discutiendo de buena fé, que este Gobierno interino, acometa empresa tan grave, de tamaña trascendencia? No, y mil veces no. Ni Azcárraga, militar y solo militar, ni el Duque de Tetuán, intrigante y nada más que intrigante, están en condiciones de hacerse cargo de un tan complejo problema como este, considerado por muchos como de orden interior, siendo como es, casi exclusivamente de orden internacional. No vale, en el caso presente, salir con arrogancias muy hermosas, muy españolas, de negarse á todo y arrostrar toda suerte de consecuencias; no vale emplear nuestro clásico sistema «chirigotero» para hacer frente á las contingencias que puedan sobrevenir. Peso y medida, que son en este caso prudencia y talento, energía y tacto, sensatez y justicia, hacen falta, que no alharacas patrióticas muy buenas para jaleadas, muy sensibles para arrojadas. Y como nos tememos que de todo vá á haber en esta viña del Señor... Morlesin, menos lo que es menester, de ahí que cobre mayor relieve una cuestión que fuera en circunstancias ordinarias de Gobierno, un asunto importante pero no difícil.

Pronto habrán de venir los cálculos y pronósticos, los consejos y opiniones de innumerables Fernández, Pérez y Sánchez acerca lo que hemos de hacer y decir, admitir y rechazar; y será muy sensible el espectáculo que á Europa demos... ¡pero, ay, que quizás sea peor lo que hagan y digan, admitan y rechacen los Sánchez, Pérez y Fernández de nuestro ministerio inútil!

El silencio oficial

¡Vayan ustedes á averiguar lo que pasa en Cuba y cuál es el estado real y verdadero de la campaña! De las informaciones oficiales que el gobierno recibe de la isla y entrega á

la publicidad cuando le conviene, es completamente imposible deducir una idea, ni siquiera aproximada, del estado de la insurrección: todas ellas se reducen á dar cuenta de muertos, heridos, prisioneros y presentados con una monotonía desesperante, y lo que es peor, con una elasticidad en las cifras, que hace perder toda fe y toda esperanza al curioso ó aficionado que se permite agruparlas, sumariarlas y hacer algo de estadística. De las informaciones que el gobierno se reserva, y son el mayor número, nada trasciende á la opinión, á la cual cuida el gobierno hasta el extremo de evitarle todo género de impresiones sobre la guerra y toda clase de preocupaciones. Ese gobierno, el silencio viene aplicando á para matar al separatismo cubano. ¡En boca cerrada no entran moscas! Imposible de todo punto saber por el gobierno cuál es el verdadero estado del problema militar, político é internacional.

Nada necesitamos decir respecto á las noticias particulares, porque suministradas con la mejor buena fe por quienes solo conocen la pequeña zona en que residen, y escritas bajo la natural presión del estado de guerra, no sirven para formar conceptos generales, ni gozan de la autoridad necesaria para constituir un factor de importancia en el juicio sobre la campaña. Así sucede que cada cual escribe según sus impresiones personales, que naturalmente, son buenas para unos y malas para otros, sin que sea posible un juicio sintético. Así se ven en todas partes la incertidumbre, la duda y la desconfianza. Rodeada la opinión de mentiras y contradicciones, no sabe á qué atenerse, ni en qué sentido pronunciarse, permaneciendo en la sombría expectativa de catástrofes y desgracias, á las que le va acostumbrando el régimen vigente.

¿Dónde va el gobierno con ese sistema del silencio en cuestiones nacionales? ¡Imposible averiguarlo! Sospechamos que no va á ninguna parte, sino que obra ciegamente, con supina ignorancia de las necesidades y condiciones de la vida moderna, y hasta con supina ignorancia de la moral política. No sólo se comete el feo pecado de la mentira en lo político, alterando la verdad, sino *omitiéndola*; y ese sistema del silencio es la omisión entera de la verdad, es decir, una mentira punible ante la conciencia, ante la patria y ante Dios.

La tendencia silvelista

Casi á raíz de la muerte del señor Cánovas dijimos, aludiendo al partido conservador y al Sr. Silvela, que si éste no iba hacia la montaña, la montaña iría hacia él; y esto es lo que se va dibujando en el horizonte político, según los indicios de cada día.

Puede ser que el Sr. Silvela no reingrese en el partido conservador. Es más: en el tecnicismo estatuido es esto casi seguro; pero éste irá á buscar al señor Silvela, por medio de acuerdos parciales, como el de los comités de la provincia de Ciudad-Real, que sumados después por provincias, den por resultado la formación completa y acabada del partido conservador bajo la dirección del señor Silvela.

Las noticias que en Madrid se reciben de muchas provincias revelan que toma bastante cuerpo esta ten-

dencia; y ya habría resultados obtenidos en tal sentido si no se hubiese detenido algo el desfile por las gestiones del general Azcárraga para reconstituir y reorganizar el partido, y sobre todo por el nombramiento de secretario particular político del presidente del Consejo, hecho á favor del Sr. Morlesin, que desempeñó igual cargo con el Sr. Cánovas y tenía en su mano los hilos de los comités conservadores provinciales.

Pocos días, á lo que parece, han bastado al Sr. Morlesin para comprender la verdadera tendencia de los comités, y no queriendo ayudarla por su parte, por respetos en el naturales á la memoria del Sr. Cánovas, ha presentado la dimisión con el carácter de irrevocable, y le ha sido admitida según nos dijo ayer el telegrafo.

Descartado, pues, el único obstáculo que podía haber para el desarrollo de la tendencia silvelista, es natural suponer que esta llegue á realizarse. Y para este fin, que el señor Silvela vaya á los conservadores, ó éstos á aquél, da el mismo resultado. El orden de factores no altera el producto. Si bien para el prestigio ulterior y consecuencia en los actos del Sr. Silvela, distinta cosa significara una ó otra solución.

Da calor y mayores probabilidades á la tendencia del movimiento de la montaña, la consideración de que así saldría con nuevos prestigios el partido conservador. Precisamente, se dice, el objeto del Sr. Silvela, al esperar en su campo, es obligar á un cambio de política. Su oposición al señor Cánovas, añade una carta, no era personal, sino que se fundaba en los procedimientos políticos empleados en los últimos tiempos por el Sr. Cánovas. Variando esta conducta, el partido conservador se regenera y refresca.

Así se discurre y así se piensa en Madrid en los círculos más independientes, y por eso extraemos hoy estas indicaciones de la información general que recibimos y á título de tal información las comunicamos á nuestros lectores.

Se confirmarán ó no las profecías que se hacen, aunque hoy por hoy parecen probables. Pero lo indudable por lo pronto, es que van fracasando los trabajos de conciliación del general Azcárraga y se alejan las esperanzas que se abrigan de hacer un nuevo ensayo de Gobierno conservador antes de la subida al poder del partido liberal.

Desde Madrid

Los telegramas de San Sebastián anuncian la llegada á la capital donostiarra del representante de los Estados Unidos en España, Mr. Woodford.

No ha habido, por fortuna, incidente alguno desagradable, demostrándose una vez más el alto grado de cultura de los españoles, la cual siempre se sobrepuja á todo otro impulso que en determinados momentos puede engendrar una conducta equívoca poco en armonía con la buena fé e hidalguía españolas.

No nos dicen los telegramas del extranjero desde hace algunos días los propósitos que animan á monsieur Woodford, ni las instrucciones que de su gobierno recibiera, ni tampoco nos han confirmado rotunda-

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA

QUINA, KOLA, CACAO Y FOSFATO CÁLCICO CRISTALIZADO.

Anemia, Raquitismo, Escorfulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

VINO DE HEMOGLOBINA FLORENSA

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre.

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

VINO IODO-TÁNICO FOSFATADO FLORENSA

Sucedáneo del aceite de hígado de bacalao

El mejor modo de administrar el iodo.

Convencida la ilustrada clase médica de las virtudes terapéuticas de nuestro preparado, lo prescribe todos los días como tónico, reconstituyente para combatir las enfermedades linfáticas y escorfulosas, bronquitis, tisis, menstruación difícil, convalecencia de enfermedades graves, anemia y debilidad general.

VINO DE PEPTONA FOSFATADO FLORENSA

Esta preparación de gusto muy agradable, contiene carne en estado de peptona y fosfato de cal cristalizado.

Es un reconstituyente muy energético de la terapéutica.

En la alimentación de los niños débiles, de los convalescentes y de los ancianos, esta preparación dá excelentes resultados desde los primeros días de su uso.

Farmacia de Florensa, Paheria, 15 y Mayor, 1.

LÉRIDA

E. LAMOLLA, ALMACEN DE

SAL

Flor molida á 1'50 ptas. los 40 kilos.

Granada superior á 1'45 id. id.

Bolas á 3'75 id. id.

Paquetes de 500 gramos á 3 céntimos.

D. A. Diana y Diaz

MÉDICO-CIRUJANO

CONSULTA DE LAS ENFERMEDADES INTERNAS Y ESTERNAS.

CURACIÓN DE LAS HERPÉTICAS, VENEREAS Y SIFILÍTICAS.

ASISTENCIA Á PARTOS

Rambla de Fernando, n.º 6, 1.º

HORAS DE CONSULTA DE 4 Á 6

SE ADMITEN IGUALADOS

D. Cándido Jover Saladich

MÉDICO

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Consulta diaria gratis á los pobres

Mayor, 37, 1.º-Lérida

Agencia DE Negocios

(DE) BALDOMERO SO

Rápido despacho de toda clase de asuntos en

MADRID

Calle del Clavel, 1, principal

Se necesita

un aprendiz en el comercio de don Antonio Peruga.

Constitución, núm. 2.

The Monigoty

Publicación semanal.—Precio 15 céntimos.

Consta de 8 páginas con chispeantes dibujos.

De venta en la Librería de SOLY BENET.

mente si eran ciertos los que se le atribuían poco después de la salida de Washington de dicho diplomático. Pero como la conducta de los Estados Unidos sigue siendo equívoca, diga lo que quiera el duque de Tetuán, meloso como jalea cuando de este asunto se ha tratado y de Mr. Woodford se ha hablado y de mano pronta cuando entre españoles discute, hay derecho y fundamento para suponer que en la forma será Mr. Woodford todo lo suave que se quiera, pues ya se sabe que en los negocios de Estado la buena forma es el todo, pero en el fondo mucho dudamos de que no se traiga las de Cain, usando de una frase gráfica.

Deesa conducta de los E. E. U. U. dan buena cuenta las expediciones filibusteras que han salido y se preparan, según nos comunicaron ayer y comunican hoy; y como el movimiento se demuestra andando y la amistad con hechos, no con palabras, no hay que decir que nadie cree, quizás ni el mismo Gobierno, en los buenos propósitos de Mr. Woodford.

Estando tan próximo el principio de las negociaciones, sería aventurado hacer cálculas respecto de aquellos y formular juicios. Tengamos, pues, un poco de calma para esperar, que todo se irá sabiendo, pues afortunadamente hay en San Sebastián *reporters* que ven crecer la yerba.

Y confiamos también en que habiendo un Gobierno compuesto de españoles, no tolerará imposiciones o amenazas.

Porque si estos *yankées* son muy capaces de aprovecharse de las circunstancias especiales en que el Gobierno se encuentra, debe el Gobierno también demostrar que es capaz de devolver unos pasaportes y de jugarse el todo por el todo.

Que a buen seguro que con energía hemos de conseguir, sin meternos a aventureros, más que haciéndonos de miel.

X.

Recortes de la prensa

El «meeting» de Gijón

El teatro, donde se celebró el acto, estaba lleno por completo de concurrentes.

En dicho acto, don Melquíades Alvarez pronunció un discurso en el que hizo una detenida disección de la situación política, afirmando que la solución beneficiosa para el país sería la implantación de sus ideales.

El señor Labra estudió también la situación actual, censurando a los señores Morat y Silvela por haber suspendido la campaña de oposición que venían haciendo, en vez de continuarla con energía y constancia, lo que les hubiera dado el triunfo.

Hablando luego de la fusión republicana, sostuvo que se hará ahora para beneficio de la patria.

En dicho acto el señor Azcárate dijo que si los señores Morat y Silvela recurren a la opinión pública, con mayor razón deben hacerlo los republicanos.

Leyó un artículo de *El Tiempo* en el que se estudiaba la situación política.

Comentó luego un despacho publicado por *El Liberal* y relacionado con la marcha de los asuntos de Cuba.

Habló luego de la solución de la crisis y del nombramiento del general Azcárraga, refrendado por el duque de Tetuán, para la jefatura del Gobierno, afirmando que esta ha sido la peor de las tres soluciones que la crisis podía tener.

Recordó el cuento del que recibió un balazo en un oído y para curarle le cortaron la cabeza.

Afirmó que el señor Cánovas era un ministro universal, con dos consejeros y cinco amanuenses.

Calificó al ministerio de insignificante.

Declaró que aplaudía al general Azcárraga como ministro de la Guerra, pero no como político.

Sostiene que el Gobierno, con esta interinidad, durará poco.

Dijo que con esta solución queda en pie el hecho más saliente del ministerio: la bofetada del duque de Tetuán.

El «Heraldo»

El corresponsal del *Heraldo* telegrafía a dicho periódico desde San Sebastián, ya a penas ha llegado Mr. Woodford y se hacen calendarios acerca de la conducta que debe seguir.

Entienden algunos políticos, según el corresponsal, que el nuevo representante debe limitarse a presentar sus credenciales, teniendo en cuenta que el Gobierno tiene carácter interino, y dejar las negociaciones para cuando se constituya una situación definitiva, y así se evitará el riesgo de tener que volver a empezar en el caso probable de que un cambio de política lleve la gobernación del país por senderos distintos de los que hasta ahora se han recorrido.

Añade, que son muchos los que dudan de que Mr. Woodford haya consultado a los gabinetes extranjeros, acerca de sus intenciones en lo relativo a la cuestión cubana. Por lo menos en lo que toca a Inglaterra, júzgase de todo punto inexacto que se haya hecho tal consulta.

Elecciones.

Según noticias que se creen fidedignas, hoy es el día señalado por los insurrectos para la elección del titulado presidente de la pretendida república cubana.

La elección parece que se verificará en Guaimarillo, pequeño caserío agregado al barrio rural del Guaimaro, punto este perteneciente al término municipal de Puerto Príncipe y cuya cabeza de partido es el pueblo del mismo nombre, situado en el Camino Real del Centro a 77 kilómetros al S. E. de la capital de la provincia.

La elección se hará por lo que los rebeldes titulan cuerpos de ejército, concurriendo por cada división militar dos delegados.

Las noticias que de la Habana se tienen son de que es muy probable la elección de Méndez Capote, empleado que fué en los ferrocarriles de la Isla y candidato a quien patrocina Máximo Gómez.

Algunos elementos de la insurrección parece que apocaban a Calixto García, pero Gómez ha impuesto su voluntad, convenciendo además al marqués de Santa Lucía de que su avanzada edad y los servicios que a la rebelión tiene prestados, le hacen acreedor al descanso.

El escéptico

Clapois, joven, moreno y de carácter vivo.

Dubuis, apático, indiferente, una especie de Filintó de Club.

Dubuis.—Vas demasiado lejos... Eres muy escéptico.

Clapois.—¿Qué quieres... si soy así.

Dubuis.—¿Debieras corregirte.

Dubuis.—No veo la necesidad.

Dubuis.—¿Pero es posible que no tengas ambiciones ni deseos? ¿No te propones nada?

Clapois.—Nada.

Dubuis.—Así no se va a ninguna parte.

Clapois.—Por esta razón no me muevo.

Dubuis.—Sin embargo, todo el mundo tiene algún objetivo en la vida.

Clapois.—Eso no reza conmigo. ¿Cuál es el tuyo?

Dubuis.—¿El mío? Morir lo más tarde posible y no padecer de cálculos como mi padre. Tal es mi objeto.

Clapois.—¿Es muy elevado!

Dubuis.—¿Pch!... No lo será; pero al fin y al cabo es un objetivo como otro cualquiera.

Clapois.—A mí nada me preocupa; nada ambiciono. Tal como ves estoy perfectamente.

Dubuis.—¿Y eres feliz?

Clapois.—Sí, ya sé. Entonces estaba enfermo. ¡Ah! Llegar al punto en que hoy me encuentro no es cosa que se haga sola... Hay que seguir un método estrafalario. Recuerdo que era yo como los otros. ¿Qué quieres? Merezo perdón, estaba enfermo. Si, hubo un tiempo en que yo iba al Museo del Louvre a ver los *primitivos*, y a soñar diciendo frases italianas. Seguía a las músicas militares y creía en las puestas del sol. Todo esto acabó. Veo con claridad lo que es la vida... y no es, créeme, una partida campestre.

Dubuis.—Pero no es tampoco un convoy.

Clapois.—Después de todo, en esto sólo soy culpable a medias. Sufro la influencia de mi época. Interroga a Taine. Ser entusiasta, joven ardiente, son cosas propias de aquellos tiempos en los que se ceñía espada y se podía hacer uso de ella. ¡Ho...! ¡Por llevar un revólver en el bolsillo del pantalón se pagan quince francos de multa! No, no... el entusiasmo es una tontería. Al presente me siento fuerte y guarnecido de hielo.

Dubuis (con cierta ironía).—¿Eso es verdad?

Clapois.—Ya lo creo... Sé lo que debe hacerse y lo que no se debe hacer.

Dubuis.—Por ejemplo...

Clapois.—Por ejemplo... Yo no me batiré jamás en dueo.

Dubuis.—¿Jamás? Excepto con aquel a quien lleves gran ventaja.

Clapois.—Además, no prestaré dinero a nadie.

Dubuis.—¿Ni aun a los amigos?

Clapois.—A estos menos que a nadie.

Dubuis.—¿Por qué?

Clapois.—Porque no quiero tener un tercero entre nosotros.

Dubuis.—¿Qué tercero?

Clapois.—El reconocimiento. No me comprometeré ni por una idea ni por una teoría artística.

Dubuis.—¿Ni por una bandera?

Clapois.—De ningún modo. Las banderas y yo no somos amigos. No me casaré jamás.

Dubuis.—¿Tranlará!...

Clapois.—Y de casarme será con una mujer rica.

Dubuis.—¿Aunque sea fea?

Clapois.—Aunque no tenga nariz, con tal de que posea una buena dote... Si un día llegara a ser padre, te juro que no será por azar ni por distracción. Yo no hago nada sin su cuenta y razón. Me siento capaz, en el caso en que llegue a ser poseedor de una señora Clapois, de ir... hasta a un hijo... Sí.

Dubuis.—¿Y nada más?

Clapois.—Nada más. Dos sería demasiado. Tendré un renacuajo; la menor cantidad de hijo posible. Y a mi imagen; de él me ocuparé lo mismo que de la mona de Pascua. Se arreglará como pueda.

Dubuis (siempre sonriendo).—Entonces eres un egoísta.

Clapois.—Mis padres lo eran. De ello murieron.

Dubuis.—¿Y tú de ello vives?

Clapois.—¿Qué quieres? Esto no impide haberlos amado y sentir pena cuando hablo de ellos.

Dubuis.—También has tenido una hermana?

Clapois (como no acabando de recordar).—¿Estás seguro? ¡Ah, sí! Que nos dejó. ¿Cuándo fué? Año y medio hace ya ¡Pobrecilla! Fué su vida la vida de la rosa. Vamos, no me entisteszas.

Dubuis.—Me asombras. Jamás he visto cosa semejante.

Clapois.—¿Te espanta mi lenguaje?

Dubuis.—Tu lenguaje, tus pensamientos... y además algo que voy a decirte, que de seguro ha de asombrarte.

Clapois.—Dímelo ahora, en caliente.

Dubuis.—No, más tarde.

Clapois.—Si, ya sé. Entonces estaba enfermo. ¡Ah! Llegar al punto en que hoy me encuentro no es cosa que se haga sola... Hay que seguir un método estrafalario. Recuerdo que era yo como los otros. ¿Qué quieres? Merezo perdón, estaba enfermo. Si, hubo un tiempo en que yo iba al Museo del Louvre a ver los *primitivos*, y a soñar diciendo frases italianas. Seguía a las músicas militares y creía en las puestas del sol. Todo esto acabó. Veo con claridad lo que es la vida... y no es, créeme, una partida campestre.

Dubuis.—Pero no es tampoco un convoy.

Clapois.—Después de todo, en esto sólo soy culpable a medias. Sufro la influencia de mi época. Interroga a Taine. Ser entusiasta, joven ardiente, son cosas propias de aquellos tiempos en los que se ceñía espada y se podía hacer uso de ella. ¡Ho...! ¡Por llevar un revólver en el bolsillo del pantalón se pagan quince francos de multa! No, no... el entusiasmo es una tontería. Al presente me siento fuerte y guarnecido de hielo.

Dubuis (con cierta ironía).—¿Eso es verdad?

Clapois.—Ya lo creo... Sé lo que debe hacerse y lo que no se debe hacer.

Dubuis.—Por ejemplo...

Clapois.—Por ejemplo... Yo no me batiré jamás en dueo.

Dubuis.—¿Jamás? Excepto con aquel a quien lleves gran ventaja.

Clapois.—Además, no prestaré dinero a nadie.

Dubuis.—¿Ni aun a los amigos?

Clapois.—A estos menos que a nadie.

Dubuis.—¿Por qué?

Clapois.—Porque no quiero tener un tercero entre nosotros.

Dubuis.—¿Qué tercero?

Clapois.—El reconocimiento. No me comprometeré ni por una idea ni por una teoría artística.

Dubuis.—¿Ni por una bandera?

Clapois.—De ningún modo. Las banderas y yo no somos amigos. No me casaré jamás.

Dubuis.—¿Tranlará!...

Clapois.—Y de casarme será con una mujer rica.

Dubuis.—¿Aunque sea fea?

Clapois.—Aunque no tenga nariz, con tal de que posea una buena dote... Si un día llegara a ser padre, te juro que no será por azar ni por distracción. Yo no hago nada sin su cuenta y razón. Me siento capaz, en el caso en que llegue a ser poseedor de una señora Clapois, de ir... hasta a un hijo... Sí.

Dubuis.—¿Y nada más?

Clapois.—Nada más. Dos sería demasiado. Tendré un renacuajo; la menor cantidad de hijo posible. Y a mi imagen; de él me ocuparé lo mismo que de la mona de Pascua. Se arreglará como pueda.

Dubuis (siempre sonriendo).—Entonces eres un egoísta.

Clapois.—Mis padres lo eran. De ello murieron.

Dubuis.—¿Y tú de ello vives?

Clapois.—¿Qué quieres? Esto no impide haberlos amado y sentir pena cuando hablo de ellos.

Dubuis.—También has tenido una hermana?

Clapois (como no acabando de recordar).—¿Estás seguro? ¡Ah, sí! Que nos dejó. ¿Cuándo fué? Año y medio hace ya ¡Pobrecilla! Fué su vida la vida de la rosa. Vamos, no me entisteszas.

Dubuis.—Me asombras. Jamás he visto cosa semejante.

Clapois.—¿Te espanta mi lenguaje?

Dubuis.—Tu lenguaje, tus pensamientos... y además algo que voy a decirte, que de seguro ha de asombrarte.

Clapois.—Dímelo ahora, en caliente.

Dubuis.—No, más tarde.

desgraciada región, de la cuestión que podríamos llamar única, pues en ella solamente cifran su porvenir estos habitantes.

Reférome al Canal de Aragón y Cataluña, cuyas obras, entiendo el país, se desarrollan con gran lentitud. El obrero, con el mezuquino jornal que gana, no puede en manera alguna atender a su subsistencia y otra porción de cargas que según se dice habrán de ponerse de manifiesto sin ambages ni rodeos, si el *meeting*, como se anuncia, llega a verificarse.

Hay algunos trabajos preparados en la zona para llegar a ese resultado, y como el deseo de los pueblos parece que es unánime, entiendo que el *meeting* se celebrará y en breve, porque bastará que una población invite para que las demás le secunden y acudan al punto que de antemano les sea indicado.

Tendré a V muy al corriente de cuanto se acuerde y ojalá que esta manifestación no llegue a efectuarse, porque la atmósfera está muy cargada, principalmente contra la comisión técnica de las obras, y al estado excitadísimo a que han llegado los ánimos, pudiera degenerar en un verdadero conflicto.

El país vería con sumo gusto que la prensa llame una vez más la atención de los poderes públicos sobre asunto de tanta trascendencia, principalmente para que dicha obra se le dé el impulso que reclamansu magnitud e importancia y el estado precario en sumo grado de los moradores de la zona regable.

Seguimos con una sequía espantosa, habiendo tenido que acudir el ayuntamiento en solicitud de cisternas de agua a la compañía del ferrocarril, para abastecimiento de la población, por estar agotadas las balsas del término, hechos que no teñan aquí tan desgraciado precedente.

Estado sanitario

Si no continuara, en Lérida, la viruela sería la salubridad envidiable, ya que casi no hay enfermo alguno; pero la infección variolosa persiste en focos diseminados, y si bien parece remitir algo en su acometividad, esto no obsta para que se hayan formado focos de grandísima importancia en el concepto de asegurar la persistencia del mal atajable, sólo, con la vacunación y revacunación y la limpieza y demás condiciones que inutílimente hemos apuntado en otros números.

En la provincia hay también viruela, especialmente en Alpicat; tifoideas abdominales en Roselló y Almenar y meningitis en Artesa y Puigvert de Lérida. En este último pueblo se han registrado algunos casos de difteria especialmente con localización tonsilar.

(De La Unión Médica.)

Noticias

—Persistió ayer el calor bochornoso y volvió a iniciarse por la tarde la tendencia a temporal, pero nos quedamos con el bochorno y sin la lluvia.

A las doce de la noche estaba el cielo completamente encapotado y llegó a caer ligerísima *florizna*, dejándose sentir entonces un calor asfixiante.

—No pudo reunirse ayer en sesión ordinaria el Ayuntamiento, por falta de número de señores Concejales.

—La Jefatura de Obras públicas ha remitido a la Dirección general el replanteo previo a subasta del trozo 3.º de la sección de carretera de Seo de Urgel al límite de la provincia con la de Gerona.

—Varios pescadores de caña que estaban ocupados ayer en su diversión favorita en la banqueta, fueron conducidos a la Inspección, de orden del Sr. Gobernador civil.

—Al dueño de un perro que salió a la calle sin el bozal reglamentario, le impuso ayer una multa el Sr. Alcalde.

—Ha llamado extraordinariamente la atención en la Coruña el entierro de una gitana perteneciente a una caravana recién llegada de Méjico.

Las gentes comentaban el lujo del hábito que vestía la finada, la riqueza de las joyas que ostentaba y se hacía lenguas de los zapatos ó escarpines de seda bordados con oro que calzaba y lo valioso de la caja en que la habían depositado.

Infinidad de gente presenció el paso de la comitiva fúnebre por las calles, y hubo carreras y atropellos para verla mejor.

El cadáver, encerrado en lujosa caja, fué colocado en un carro fúnebre de tercera clase.

Llevaban las cintas cuatro gitanos, parientes de la finada.

—Durante el mes de Julio último se han exportado por la aduana de Alicante 6.406.565 litros de vino común, equivalentes a unas 11.864 pipas. Comparados estos datos con los del mismo mes del año anterior, resulta una diferencia de menos, para el mes de Julio del año actual, de 2.226.353 litros, que corresponden a 4.123 pipas.

El Canal de Tamarite

Otra vez se agita la idea de la celebración de nuevo *meeting* en alguna de las poblaciones de la Litera para tratar del asunto capital de esta

H. LAVEDAN.

CHOCOLATES SUPERIORES PILAR LANA - ZARAGOZA

PEDID EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

—Bajo la protección de D. Urbano Montejo, cónsul general de España en Inglaterra, se está organizando en Londres una Exposición permanente de arte moderno español, en la cual figurarán cuadros, estatuas y productos de las industrias contemporáneas de nuestro país.

En breve llegarán a España dos agentes encargados de recoger obras.

—Según un colega de Barcelona, se asegura que el Hospital de la Santa Cruz ha heredado la fortuna de un conocido industrial de aquella ciudad que falleció hace poco, y que se hace ascender a quinientos mil duros.

—Al llegar anteayer el expreso de París a la estación de Enghien, se produjo no poca alarma al ver que de un departamento de segunda clase se precipitaban al andén diez ó doce viajeros con las ropas chorreado de sangre y señalando con verdadero terror a la imperial del coche, dando á entender que allí se había cometido un asesinato horrible.

Los gendarmes que escollaban el tren, los empleados de la estación y varios viajeros, treparon rápidamente á la ciudad imperial, proporcionando un justo mayúsculo á un pescador de caña que tranquilamente sentado se ocupaba en arreglar sus aparejos y que se levantó á errado al ver aparecer toda aquella gente, creyendo que iban á lincharlo.

Junto al asiento del infeliz pescador había un bote volcado de hoja de lata, en el cual conducía tres litros de sangre de buey, que según los tratados de pesca, es, después de coagulada, un excelente cebo para toda clase de peces.

Aunque el susto recibido se consideraba como suficiente castigo, por el horrible viaje que hizo llevar á los viajeros del departamento de segunda, el pescador fué detenido en Enghien hasta que abone á aquéllos la correspondiente indemnización por las manchas que su cebo produjo en las ropas.

—La Correspondencia militar dice que mañana publicará la Gaceta el reglamento de carterías.

Según el mencionado reglamento los carteros no podrán ser separados de sus puestos sino mediante la formación de expediente.

Habrán supernumerarios y carteros. Estos últimos antes de ser nombrados, deberán someterse á un examen.

—El día 7 del actual se procederá en el ministerio de la Guerra al sorteo de 1 coronel, 6 comandantes y 5 capitanes de Estado Mayor para prestar servicio en el archipiélago filipino.

—El paso á la calle de Blondel y puente desde la plaza de la Constitución, ha sido objeto de recomposición bien necesaria.

Una sección de la brigada municipal se dedicó ayer á poner allí gravilla y reseo.

—Nuestro querido colega la Ilustrada revista mensual La Unión Médica, dice en su último número:

•Otra vez.—No sabemos, aún, que el Ayuntamiento haya dispuesto nada para que las familias pobres puedan utilizar los innegables beneficios de la vacunación anti-variolosa y por esto insistimos nuevamente ya que consideramos poco humanitario dejar expuesta á la clase más necesitada, á los rigores de una enfermedad gravísima.

Si la autoridad local y su Junta consultiva de Sanidad nada hacen, hágalo con su superior iniciativa y laudable celo el Gobierno civil y crea que además de un gran bien á los pobres evitará no pocos peligros á todos los demás vecinos.

Hoy que en los Cuerpos Colegisladores hay pendiente un proyecto de ley para establecer la vacunación, revacunación obligatorias; cuando la asistencia domiciliaria, obliga á los Ayuntamientos al amparo de los pobres en sus enfermedades, no se conbice deje de apartarse, cuando menos por economía, de una plaga tan grande como es la viruela.

Estamos seguros de que el Sr. Vivanco tomará cartas en el asunto, ya que la epidemia persiste en Lérida, y toda vez que nada se hace, ni se ha hecho, para atajarla, cuando menos nos prometemos que conseguiremos para los menesterosos la vacunación y revacunación que les preserve contra un peligro, que dadas las condiciones en que viven, puede considerarse cierto.

—La Dirección general de Obras públicas, á instancias de la del Instituto geográfico y estadístico, ha dispuesto que se consienta á los funcionarios dependientes de ésta, encargados de los trabajos de investigación de provincias y de nivelación, colocar señales de referencia en algunos sitios de las carreteras de esta provincia, y que se ordene á los peones camineros cuiden de la conservación de las mismas y guarden en las casillas los instrumentos y material de campaña de que sean portadores aquellos empleados.

—Han quedado ya terminadas las torres de la fachada de la catedral de Barcelona.

En el remate del goblete se ha colocado un ángel de gran tamaño con alas extendidas.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que no se provea á los individuos de tropa de la fé de soltería, hasta tanto que obtengan el pase á la situación en que, según el artículo 12 de la ley, se les entregará, como está mandado, por los respectivos cuerpos, sin necesidad de que la soliciten los interesados.

—Nuestro querido colega el Diario de Avisos de Zaragoza, ha dedicado á su ilustre fundador D. Calixto Ariño un hermoso número extraordinario, justo homenaje al infatigable trabajador y bienhechor zaragozano.

En el centro de la primera plana figura, á dos columnas, un retrato esmerado de tan excelente periodista cuanto buen patriota, y todo el número del apreciable colega, que es también notable bajo el punto de vista de la corrección tipográfica, contiene una brillante serie de artículos y pensamientos apologeticos, con las firmas de los más reputados periodistas, como Eusebio Blasco, Gil Berges, La Sala, Mariano de Cavia, Royo Villanova, Pérez (don Dionisio), Isábal, Ojeda y muchos otros amigos y admiradores del llorado escritor aragonés.

—Nos escribe el Sr. Médico-cirujano de Castelló de Farfán don Antonio Gil, suplicándonos rectifiquemos el anuncio que aquella Alcaldía ha publicado en el Noticiero de Barcelona y en el Boletín Oficial de esta provincia, de la vacante de Médico de aquella localidad.

Dice el anuncio que el que sea nombrado deberá asistir á todas las personas de aquel pueblo, y no hay tal. Se trata de la plaza de Médico titular, dotada con cien pesetas anuales, debiendo asistir á unas setenta y cinco personas, pues á las demás las asiste el Sr. Gil por ser igualados suyos, sin perjuicio de acudir siempre á él donde reclamar su auxilio.

Declamamos el otro día que en el anuncio que faltaba sintaxis. Por lo visto faltaba también algo más interesante, que deben tener presente los aspirantes.

—Atesayer se representó en la Plaza de Toros de Santander una pantomima titulada La guerra de Cuba.

El empresario contrató un centenar de chiquillos para este espectáculo, ofreciéndole dos reales á cada uno.

Asistió escaso público, y el empresario no pudo pagar á los muchachos.

Estos se amotinaron, y temiendo el empresario las consecuencias del conflicto, entregó para todos los contratados diez pesetas.

Tocaba á los muchachos á diez céntimos cada uno, y en un arranque de generosidad acordaron entregar las diez pesetas para al Sanatorio de la Cruz Roja.

—Hemos recibido el primer número del semanario The Monigoty, periódico de caricaturas á colores, presentado con verdadero arte y confeccionado con singular ingenio por los Sres. Navarrete y Xaudaró.

Publicase en Barcelona y se vende á 15 céntimos ejemplar.

—La Dirección general de Obras públicas ha aprobado el proyecto general reformado del trozo 1.º de la sección de Lérida á Sarroca de las Garrigas, perteneciente á la carretera de tercer orden de esta ciudad á Flix por Mayals.

—El señor don Miguel Sáiz Páramo ha tomado posesión del cargo de Oficial 3.º de la Investigación de Hacienda, y no de la Intervención como equivocadamente dijimos hándonos de un colega barcelonés.

—En la comarca de Villanueva y Geltrú está en su apogeo la vendimia, la cual, de poderse terminar en las condiciones en que ha comenzado, rendirá un producto muy satisfactorio, lo mismo en cantidad que en calidad.

—A un carretero que dejó abandonado el vehículo que guiaba, en la vía pública, le multó ayer en dos pesetas el Sr. Alcalde.

—En Zaragoza se ha celebrado una importante y numerosa reunión, cuyo objeto es sumar recursos y elementos para que las fiestas que aquella capital dedica á su patrona la Virgen del Pilar revistan el mayor esplendor posible. Todos los concurrentes manifestaron su conformidad y prometieron coadyuvar, en la medida de sus fuerzas, á la brillantez de los festejos que se proyectan cuyo programa se publicará en breve por la alcaldía.

—El Sr. Gobernador civil de esta provincia, á propuesta de la Jefatura de Obras públicas ha señalado el día 12 del corriente á las 10 de la mañana y dos de la tarde, respectivamente, para que tenga lugar en las Casas Consistoriales de Os de Balaguer y Abellanas, el pago de todas las fincas expropiadas en ambos distritos con motivo de la construcción del trozo segundo de la sección de carretera de Balaguer á Ager; y ha fijado el día 17 del actual, á las doce de la mañana, para que también en la Casa Consistorial de Vilach se proceda así mismo al pago de los terrenos expropiados en aquel término municipal para la construcción del trozo 4.º de la sección de Puente de Rey á Viella.

Los propietarios interesados han de hallarse el día y hora señalados en el sitio designado, provistos de sus respectivas cédulas personales, y de poder legal en forma los representantes ó apoderados de los que no asistan personalmente.

—Celebrado el 45.º sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, han resultado favorecidas las diecinueve bolas números 397, 475, 1.123, 2.859, 4.791, 5.530, 6.966, 8.104, 8.256, 8.281, 8.381, 8.984, 9.775, 10.059, 10.570, 11.373, 11.490 y 11.813.

Los interesados podrán presentarse, desde el día 1.º de Octubre próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados.

—Comunican de Palma que el administrador de bienes nacionales, cumpliendo una reciente Real orden que dispone la venta de los predios que rodean el santuario de la montaña de Lluch, incluidos desde 1855 en el inventario de bienes desamortizados, se ha presentado para tomar posesión de aquéllos.

Dichos bienes los disfruta actualmente el obispo de la diócesis y en nombre de éste se ha opuesto resistencia al funcionario del Estado, el cual ha requerido á un notario para que levante acta de la resistencia.

El abogado del Estado sostiene la acción.

El asunto reviste importancia, no sólo por la cuantía de los bienes, sino por preparar la solución de una controversia secular.

—Ha comenzado ya la vendimia en algunos puntos de Aragón. Son aún escasos los viticultores que la ejecutan, pero como la madurez del fruto está muy adelantada y en algunas zonas se marea y pudre, prospera en este año, más que en los anteriores, los consejos de los que vendimamos que en nuestro país debe hacerse antes de lo que suele hacerse, porque así se ganará en cantidad de producto y en clase, preferida para el tráfico de exportación.

—El señor ministro de la Guerra tiene el propósito de ir licenciando poco á poco los soldados más antiguos, que, á pesar de haber cumplido el tiempo ordinario en filas, siguen con las armas en la mano, por las circunstancias excepcionales que han creado las guerras coloniales.

También parece existe el propósito de seguir procurando la repatriación de los soldados de Cuba y Filipinas á quienes peor sienta la permanencia en aquellos climas.

En el vapor correo que salió de la Habana para la Península vienen 800 soldados. Las bajas que estas expe-

ditiones de regreso ocasionan allí, se cubrirán con el cupo de 27.500 reclutas del actual reemplazo, que se irán mandando á medida que vayan instruyéndose.

—Según una estadística americana, el oro empleado por los Estados Unidos para la orificación de muelas y dientes desde que se descubrió la utilidad de dicho metal para la citada operación, asciende á veinte millones de dólares.

Al estadístico americano se le ha olvidado averiguar el número de personas que tendrían que echar las muelas para reunir la mencionada suma.

—Registro Civil:
Defunciones del día 2.—Francisca Fontanet Huguet, 2 años.
Nacimientos: 00.
Matrimonios: uno.

A LOS HERNIADOS (trencats)

Durante los días 14 y 15 del actual Septiembre, permanecerá en Lérida, el Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias D. JOSE POJOL, quien á los largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clausoles, de Barcelona, renne la circunstancia de ser ya conocido en esta ciudad, donde cuenta con buen número de clientes que acreditan su competencia.

Así mismo, á petición de los señores facultativos y correspondiendo al favor del público leridano, se propone continuar mensualmente sus visitas, á cuyo efecto, se anuncia oportunamente los días de cada mes, durante los cuales permanecerá en Lérida.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de coutchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

FAJAS VENTRALES las más recomendables y tirantes ómopáticos para corregir la carga de espaldas.

Horas de consulta.—Día 14 de 9 á 1 y de 3 á 7.

Día 15 de 9 á 1 y de 3 á 7.

Fonda Suiza.—(Dando aviso se pasará á domicilio.)

Los demás días en el establecimiento Ortopédico La Cruz Roja Reus, —Plaza de Prim—R us.

Servicio Telegráfico

MADRID

2, 8 m.

Las mareas han llevado á la playa de Alhucemas al buque Rosita. Los moros han apresado á un tripulante hermano del capitán que cayó cautivo en el primer abordaje.

El Nacional no cree que M Woodford haga las reclamaciones que se figuran los adversarios del gobierno.

El Globo afirma que M. Woodford no tardará en demostrar que viene dispuesto á hacer las reclamaciones más absurdas.

El Imparcial dice que España no ha reclamado contra los Estados Unidos por las expediciones filibusteras salidas del territorio norteamericano y añade que una nación que no respeta las leyes internacionales carece de derecho para formular reclamación alguna.

El Liberal, después de demostrar que son injustificadas las reclamaciones que se atribuyen á M. Woodford, dice que nuestro gobierno debe tratarle con mucha cortesía; pero rechazar todas las reclamaciones injustas.

Habana.—El general Weyler después de haber acompañado en Madrid, pasó por Guala, y un grupo de rebeldes tiró la escolta del general. Dicho grupo fué disuelto inmediatamente.

2, 8'5 m.

Delos soldados desembarcados últimamente en la Coruña, procedentes de Cuba, hay 50 enfermos graves y han fallecido quince. Los generales Gascó y Godoy que han llegado en el Reina Cristina, traen impresiones pesimistas. Dicen que hay guerra para rato.

Cree El Tiempo que la llegada de M. Woodford calmará las desequi-

libradas imaginaciones de los que en el delirio de la fiebre creen que una bofetada es el mérito más indispensable para obtener la presidencia de un Gobierno.

En el ferrocarril de Algeciras, un niño de pocos años, hijo de un teniente coronel, cayó de la ventanilla á la línea, falleciendo á los pocos momentos víctima de horrosas mutilaciones.

2, 8'10 m.

Un abogado de Salamanca, llamado Velazquez, se ha suicidado disparándose dos tiros de revólver. Primeramente roció con petróleo la casa. Fué preciso descerrajar la puerta de la habitación, pues el suicida se había encerrado.

PARTICULAR DE «EL PALLARESA»

MADRID

2, 8 n.—Núm. 217.

El nuevo representante norteamericano Mr. Woodford, muéstrase reservadísimo. A pesar de la insistencia en interrogarle, de los reporters, nada les ha dicho digno de transmitirse.

Dícese que comenzará inmediatamente sus gestiones diplomáticas, suspendiendo el Ministro de Estado su proyectado viaje á Cestona.

Mister Woodford no seguirá, según se asegura, los procedimientos seguidos por su antecesor Mister Taylor.—Almodóbar.

2, 9'15 n.—Núm. 218.

La policía belga cree haber descubierto un horrible complot tramado para asesinar al Emperador Guillermo de Alemania.

Ha sido apresado un anarquista alemán en el momento en que se disponía á marchar á Alemania para ejecutar el atentado.

Bolsa: Interior, 64'95.—Exterior, 81'50.—Cubas del 86, 96'50.—Almodóbar.

2, 9'30 n.—Núm. 251.

Se ha presentado en la Presidencia del Consejo una señora modestamente vestida, con la pretensión de ver inmediatamente al Sr. Azcárraga.

Al decirle los porteros que no era esto posible en aquel momento, contestó con gran exaltación que era la reina.

No sin grandes esfuerzos, pudo persuadirse de que las reinas no deben ir á visitar á sus ministros.—Almodóbar.

2, 10'10 n.—Núm. 257.

Telegrafan de San Sebastián que hoy han conferenciado particularmente, como ya se había anunciado, Mr. Woodford y el Duque de Tetuán.

El Sr. Dupuy de Lome telegrafía de New York que el vapor Dauntless intenta inútilmente desde el mes de Julio llevar una expedición filibustera á Cuba.

Añade que también se ha frustrado la expedición que debía salir de Tampa y había de recoger en alta mar la goleta Brigg.

Dícese que un barco de guerra inglés ha capturado á la goleta Brigg.—Almodóbar.

2, 11'15 n.—Núm. 269.

Han celebrado una detenida conferencia los señores Elcuayen y Azcárraga, á la cual se atribuye gran importancia.

Dícese que el presidente del Senado ha, regargado nuevamente al Sr. Azcárraga, que ramude con nuevos bríos los trabajos de conciliación entre los diversos elementos del partido.

Se asegura, en cambio, que el señor Pidal se opone ahora á que ingresen en la fracción ortodoxa los silvelistas, mostrándose disgustado de que lo haya venido gestionando el Sr. Sánchez Toca.—Almodóbar.

3, 1'15 m.—Núm. 288.

Del cupo de reclutas fijado para esa zona corresponden para Cuba, 579; para Filipinas 211; y para Puerto Rico 52.—Almodóbar.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor 19, Blondel, 9 y 10

LERIDA.

SECCION DE ANUNCIOS

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA ELECTROMECAÁNICA

publicada bajo la dirección del ingeniero civil francés

ENRIQUE DE GRAFFIGNY

Constituyen esta Enciclopedia doce tomos, ilustrados con más de 500 figuras, formando el *vademécum* más útil, la colección más completa y la enciclopedia más necesaria para toda clase de ingenieros directores de centrales eléctricas de alumbrado y transporte de fuerza, encargados de maquinaria, montadores mecánicos y electricistas, instaladores de timbres y teléfonos, jefes de talleres de galvanoplastia y niquelado, fogoneros, maquinistas encargados de cuidar motores de vapor, gas ó petróleo, aficionados á las industrias electromecánicas, y en general utilísima para todas aquellas personas que realizan trabajos relacionados con las aplicaciones mecánicas ó eléctricas. Condensados en estos doce pequeños volúmenes, cuya lectura no requiere estudios especiales, los conocimientos técnicos y prácticos que son necesarios para todos aquellos que se dedican á la mecánica y electricidad, la lectura de esta Enciclopedia ayudará poderosamente en sus trabajos, á cuantos estudien alguna aplicación eléctrica ó mecánica.

Condiciones de la publicación

Se publica un tomo mensual, de unas 160 páginas, con numerosas figuras intercaladas en el texto.

Cada tomo costará: en rústica, 1'50 pesetas; en tela á la inglesa, 2.

Índice por capítulos de los tomos que la constituyen

Tomo 1.—Manual elemental de Electricidad Industrial.	Tomo 7.—Guía práctica del alumbrado eléctrico.
Tomo 2.—Manual del encargado de Dinamos y Motores eléctricos.	Tomo 8.—Manual del montador electricista.
Tomo 3.—Pilas y Acumuladores.	Tomo 9.—Transporte eléctrico de la energía.
Tomo 4.—Redes eléctricas.	Tomo 10.—Redes telefónicas y timbres eléctricos.
Tomo 5.—Manual del fogonero y maquinista.	Tomo 11.—Manual de Electroquímica.
Tomo 6.—Manual del encargado de motores de gas y petróleo.	Tomo 12.—La electricidad para todos: aplicaciones domésticas de la electricidad.

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA

LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

TRATADO ELEMENTAL

HIGIENE COMPARADA

DEL HOMBRE Y LOS ANIMALES DOMÉSTICOS

✶ POR ✶

D. JUAN M. DÍAZ VILLAR Y MARTÍNEZ

CATEDRÁTICO NUMERARIO POR OPOSICIÓN DE FISIOLÓGIA
É HIGIENE EN LA ESCUELA DE VETERINARIA DE CÓRDOBA Y LICENCIADO
— EN MEDICINA Y CIRUGÍA —

con un prólogo de

DON JOSÉ DOMINGUEZ

PRECIO 11 PESETAS

OBRA UTILÍSIMA Á TODO EL MUNDO

ABOGADO POPULAR

CONSULTAS PRACTICAS de derecho público civil común y foral, canónico, mercantil, penal y administrativo
REGLAS para la aplicación de las leyes á la mayor parte de los actos de la vida humana y
MODOS de defenderse personalmente ante los tribunales.

Con los Formularios y Aranceles correspondientes á todos los casos, una lámina explicativa de la sucesión intestada y un vocabulario de voces técnicas

✶ POR ✶

PEDRO HUGUET Y CAMPANÁ

TERCERA EDICIÓN

REFUNDIDA Y NOTABLEMENTE AMPLIADA

GRAN ÉXITO

EL CACIQUISMO

POR

ONOFRE VILADOT

PRECIO 2'50 PTAS. EJEMPLAR

LEY REFORMADA

DE

RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO

DEL EJÉRCITO

Expuesta por orden alfabético

y explicada con profusión de notas, referencias y comentarios.

Véndese en la Librería de Sol y Benet al precio de

● 4'50 PESETAS. ●



Unico punto de venta en la librería de **SOL Y BENET**

Mayo, 19, Blondel, 9 y 10.—LERIDA.

¡La Salud de los Niños!

Se logra haciendo uso de las Pastillas Vermífugas de Solé, que son el remedio más eficaz para la destrucción y expulsión de toda clase de lombrices intestinales (*cuchs*) que tantos trastornos ocasionan en sus débiles naturalezas.

PRECIO: 0'75 PESETAS CAJA

VENDENSE AL POR MAYOR

LÉRIDA:—Farmacia de D. Agustín Maluquer, San Antonio, 13
TREMPE:—Farmacia del autor, Soldevila, 13

AL POR MENOR

Artesa de Segre: Munsó.—Balaguer: Arán.—Cervera: Civit.—Isona: Fornés.
—Lérida: Maluquer, Trueta, Carnicer, Navarro.—Pons: Aleu.—Pont de Suert: Saura.—Seo de Urgel: Cosp.—Sort: Cervós.—Tárrega: Font; y en Trempe, Farmacia de D. Enrique Solé, Sucesor de Palou, calle de Soldevila, núm. 13.

PÍDANSE PROSPECTOS